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市人大代表姚志坚：

加快宁波物联网
产业集聚发展

宁波是全国首个获批建设“中国制造2025”试点示范城市，具备
信息技术化和工业化融合发展的先发优势。

市人大代表、中国移动通信集团浙江有限公司宁波分公司党委
书记、总经理姚志坚建议，充分利用宁波“中国制造2025”试点示范城
市建设、新型智慧城市建设和智能经济发展契机，尽快出台宁波物联
网中长期发展战略规划，开放物联网全产业链，推进产业融资体系建
设，组建或引进风险投资资金，降低市场主体资金准入门槛，引导国
内外社会资本投资宁波物联网市场。 记者 林伟

为骑车出行提供一条安全道
能否试水建立微商信用平台

本报的“请代表委员递句话”专栏推出后，受到广大读者的关注，市民纷
纷通过电话、微信、微博等方式反映他们在日常生活中关注的民生问题，希
望能够引起代表委员的关注，并带到今年的“两会”上。

本报将陆续选登部分关注度比较高的意见、建议，传递给代表、委员。

增设安全合理的自行车道

随着共享单车的发展，自行车这种“古老”的交通工具焕发“第二春”。
读者时先生说，他发现一个问题：现在的道路，变得不太适合骑自行车了。

“有些路，在设计上，非机动车道给机动车道‘让路’，跟人行道合并，每
次骑车经过都跟‘闯关’一样，唯恐撞到行人；有些路，尽管有非机动车道，但
机动车占道停车严重，逼着自行车骑到机动车道上去，让人心惊胆战……”

在时先生看来，既然政府大力倡导“绿色出行”“环保出行”，而且这种观
念已经被越来越多的人接受，那么相应的基础设施建设也应该跟上，比如在
城市道路的设计和建设中，增设安全、合理的自行车道；或者加强对已建成
城市道路“各行其道”的监管力度。

对失信微商予以必要惩罚

市民毛小姐最近在朋友圈的一个“微商”那里买了一箱草莓，等拿到手，
已经有三分之一坏了。“我跟对方在微信上沟通过好几次，可对方就是不肯
退钱，最后还把我拉黑了。”

毛小姐说，她朋友圈里的微商多是同事、朋友介绍的，虽然加了微信好
友，但彼此并不认识。“尽管目前对微信营销市场的监管的确存在一定难度，
但相关职能部门能否和微信的开发者联合起来，试水建立微商信用平台，对
那些有失信行为的微商予以必要的惩罚，比如限制其经营活动、封号等。”

记者 石承承

如果您还有建议和意见，可通过以下提交方式：
宁波晚报微博：
http://weibo.com/nbwb0574；
http://t.qq.com/nbwb007/。
宁波晚报微信：公众号搜索“宁波晚报”，回复“直通两会”获取留言页

面，写下您想对代表、委员说的话即可。
宁波晚报热线：87777777。
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市政协委员虞利华：

在学校开展
院前急救培训

市政协委员、宁波体育运动学校射击国家级教练虞利华注意到，
近年来运动性猝死明显年轻化，因为没有相应的应急救助预案和配
置急救设备，这十多年来全国有不少学生殒命于校园。

虞利华建议，让急救知识宣传教育进课堂，不仅仅是一种知识技
能的学习，也是一种生命的教育。

学校应开设心肺复苏术的课程，对师生进行运动猝死的急救技
能培训。校医、教师以及有兴趣学习的学生，都应该到符合标准的培
训中心参加规范的急救培训以及定期复训。把意外运动事故的预防
和急救演练纳入体育的必修课中，设立紧急预案并进行不定期演
练。校医务室应配备AED（自动体外除颤器）等设备，以确保能在意
外发生时及时开展急救。 记者 林伟

请代表委员 句话递


